

東京都はいま  
マンション防災を専門家と共に考える  
マンション防災は一人ではなにもできない

東京都は去る8月21日、「地  
域住民と専門家がマンション  
防災対策を共に考える講演会  
と相談会」を東京都庁で開催  
した。都が本年1月、東京弁  
護士会など14団体で構成する  
「災害復興まちづくり支援機  
構」と締結した「復興まちづ  
くりの支援に関する協定」に  
基づき、平常時から専門家と  
講演で戎氏は、阪神・淡路  
大地震の経験からマンション  
演会では、「大規模災害とマン  
ション」と題して戎(えびす)  
正晴・弁護士／明治学院大学  
法科大学院教授が講演、また  
相談会は、マンション耐震化  
など4テーマ別の班分けで、  
弁護士、建築士、技術士など  
の専門家が相談に応じた。  
ではなにもできない。想像力  
を働かせて防災・減災に取り

組むべき」と促した。

## 都支援 復興模擬訓練の成果

して「復興模擬訓練」を実施し、専門家の支援や行政との連携で、被災後の一時的な生活の場の確保や復興計画づくりを進めることとした。また全体講評を中林一樹、この理念の展開に向けて都

東京都は前段の「専門家・首都大学東京都市環境科学」は「復興市民組織育成事業」をと考えるマンション防災」と併せて、昨年度までに21地域で実施した「地域協働復興模擬訓練」(以下、復興模擬訓練)の成果発表、および復興市民組織、専門家、行政の連携強化を図るための報告交流集会を開催した。集会には04年度からの3年間、モデル事業と心とする「地域復興協議会」が、東京都は首都直下地震などの大規模地震災害に備え、世界初という「予防対策としての復興対策」に取り組む。03年の「震災復興マニフェスト」では次世代のための防災まちづくりを打ち出し、住民・事業者を中心とした「地域協働復興」を理念としている。継続が課題だが、ぜひ楽しんで「防災まちづくり」を」とまとめた。